

Les premières troupes françaises au Canada

Marcel Fournier

Number 122, 2015

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/79286ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Fournier, M. (2015). Les premières troupes françaises au Canada. *Cap-aux-Diamants*, (122), 11–12.

LES PREMIÈRES TROUPES FRANÇAISES AU CANADA

par Marcel Fournier

La présence du régiment de Carignan-Salières en Nouvelle-France a marqué l'histoire du Québec tout comme celle des filles du roi arrivées au cours de la même décennie. Le célèbre régiment a été envoyé au pays en 1665 pour protéger la colonie des attaques des Iroquois qui semaient la terreur dans la vallée laurentienne depuis la fondation de Québec.

Le régiment de Carignan-Salières comprenait 20 compagnies de 50 à 66 hommes et une vingtaine d'officiers supérieurs. En décembre 1664, le colonel Henri de Chastelard de Salières, commandant du régiment, reçoit l'ordre du roi Louis XIV de se rendre à La Rochelle avec ses troupes pour préparer l'embarquement pour la Nouvelle-France. En plus des 1 140 militaires du régiment de Carignan-Salières, quatre compagnies, stationnées dans les Antilles françaises, sont envoyées en Nouvelle-France au cours de la même période pour combattre les Iroquois. Le marquis Alexandre de Prouville de Tracy commandait 126 soldats et 15 officiers supérieurs de ces compagnies qui avaient chassé les Hollandais de Cayenne. Il était accompagné de 20 soldats de sa garde rapprochée.

LES EFFECTIFS

Nous avons tenté de faire une estimation du nombre d'officiers et de soldats arrivés

en Nouvelle-France pendant l'été 1665. Même si on ne connaît pas le nombre de décès survenus au cours des traversées de l'Atlantique et le nombre exact de sol-

datés décédés lors des expéditions contre les Iroquois en 1665, nous croyons que les données présentées dans ce tableau sont réalistes.



